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香港文匯報訊（記者 鄭伊莎）中
華基督教會基真小學女生墮樓事
件，令社會關注學校應對緊急事故
的做法。教育局局長吳克儉昨日回
應指出，現有學校行政指引已具體
列明學校對於疫症、緊急受傷情況
及自殺等情況的應對措施，但當局
亦會檢討現有學校行政指引，包括
列明遇到緊急事故時，校方應致電
999報警，期望開學前可與學校完成
檢討。
吳克儉表示，學校行政手冊沿用多

年，涵蓋不少緊急事件的行政指引，
但每項意外都有其特殊性，亦要視乎
現場的處理方法。他就是次墮樓事
件，死因庭要求當局檢視指引，局方
會考慮將「如校方需要特殊的緊急服
務，應致電999報警」加入指引，期
望開學前完成檢討。

10宗教師求助 指校方拒召白車
行政指引除了可保障學生安全，對

教師而言也是一份保障。教育工作人
員總工會昨日舉行記者會，表示自今
年3月起，已接獲10宗教師求助個
案，指他們在校內即使遇到有生命危
險的情況，校方也拒絕報警召白車。
其中一名不願透露姓名、在屯門區

中學任教的老師表示，自己今年曾於
校內出現心律不正的情況，三次請求
校長召救護車，卻遭拒絕，更被助理
校長及主任強行抬走。幸好其間有職
員聽到他求救，才幫忙召救護車，但
也令救援時間延誤約10分鐘。另一名
剛剛離職、有心血管疾病的教師，去
年在其任教的油尖旺區一所中學內嘔
吐，要求校方召救護車被拒，最終由
其妻子到校替他報警。他批評校方涼
薄，重視校譽多於其性命。

行政指引不清晰 部分學校憂校譽
該會會長余綺華指，出現上述情

況，是因為現有學校行政指引不清
晰，以及部分學校擔心會因此影響
校譽。她認為教育局應在指引列明
「遇到緊急事故時，校方應致電999
報警」，以優化學校處理緊急事故
的流程，並指該會將於下月約見吳
克儉，要求檢視校本管理制度及相
關指引。醫局新儀器設定 改行「孖咇」免失誤

香港文匯報訊（記者 甘瑜）德育及國民教育
獨立成科一事於3年前擱置，但反對派昨日依然
以此大做文章，昨日發起聯署，要大家提防
「洗腦式」國民教育滲透學校。教育局局長吳
克儉昨日回應表示，過去3年很多學校都按其學
校及學生情況推行德育及國民教育，情況順
暢，並無所謂的「洗腦」情況。他表示，若要
於3年後就事件作檢討，希望大家還教育界一個
公道。

希望還教育界一個公道
雖然教育局已多番就反對派對基本法視像教材

套的質疑作出回應，但反對派卻仍然「老屈」教
材套「洗腦」，昨日又藉重提國民教育一事，稱
「偏頗的愛國元素」已滲透整個教育系統，要求
撤回教材。
吳克儉則表示，若要說有「洗腦」情況，大家

應「提出來什麼叫做洗腦」，又反問大家有沒有
看到任何「洗腦」的證據。他表示，過去3年很
多學校都按其情況推行國民教育，情況順暢，希
望大家能夠接受和嘉許學校、家長、教師、校
長、學生的努力，還他們一個公道。

推行德育國教順暢
吳克儉駁「洗腦」論

香港文匯報訊（記者 歐陽文倩）教育局局長
吳克儉應大學校長邀請，今日啟程前往美國及比
利時，與海外高等教育界的撥款及研究機構交
流，並了解有關範疇的最新發展。
吳克儉的美國行程包括探訪美國國家科學基

金會及大專院校董事會協會、拜會阿靈頓縣高
等教育諮詢委員會，以及應邀出席世界幼兒教
育聯會世界大會及國際會議，並發表演說；抵
達比利時後則會在布魯塞爾與歐洲研究委員會
高層人員會面及交換意見。吳克儉將於8月1日
返港，離港期間由教育局副局長楊潤雄署任教
育局局長。

教育局長赴美比交流高教

香港文匯報訊（記者 甘瑜）香港大學校務委
員會早前以大比數決定擱置學術人事及資源副校
長一職的任命討論，但反對派卻一再「逼宮」，
昨日召開記者會，指有102名港大畢業的醫生聯
署致函港大校務委員會主席梁智鴻，要求校委會
盡快處理副校長的聘任。聯署發起人之一的吳錦
祥更稱校委會委員李國章「敵視」港大，港大舊
生評議會初步計劃發起另一聯署，要求罷免其職
務。
梁智鴻透過發言人表示，尊重並會反映校友的

意見，但強調校委會的決定是集體決定。

反對派屢「逼宮」
港大舊生催聘副校

香港文匯報訊（記者 文森）屯門醫院一部肝酵素檢
測儀器被發現錯調設定讀數，醫管局質素及安全總監區
結成表示，醫管局未來會逐一覆檢化驗室儀器的參考
值，不排除會發現更多「手民之誤」，醫管局還下令，
凡是醫院有新儀器需要人手輸入資料，都要由兩個人進
行並作複檢。對有醫院使用的被服驗出有毛黴菌，區結
成認為，事件顯示出洗衣監測流程出問題，醫管局會再
跟進。
屯門醫院一部肝功能酵素檢測儀器被發現錯調設定讀
數，9,000名病人受影響，當中至少有1,400多人已離世。

醫局：將逐一複檢化驗儀器
區結成昨日在電台表示，事發後即時和病理學科的中
央統籌委員會討論改善措施，並通知所有醫院，要求凡
是有新儀器需要人手輸入資料，都要由兩個人進行並作
複檢，醫管局未來亦會逐一複檢化驗室儀器的參考值，
不排除會找到其他「手民之誤」。
他又說，慶幸今次事件涉及的參考數值，並非主要檢查

指標，雖然院方會對化驗室的儀器作恆常檢測，但未來仍
會進行額外檢測，避免相隔長時間後才發覺儀器出問題。

區結成指出，如果檢驗流程不規範，例如男性、女性
以英文簡寫標示，或會成為陷阱，令醫生未能察覺。但
他強調不是為醫生講說話，承認如果醫生長期工作等，
都可能會有恍惚的時候。

毛黴菌事件暴露流程欠監察
對瑪麗醫院發生毛黴菌爆發，區結成讚揚院方應對快

速，48小時內已經完成偵查出病菌來源，但事件暴露出
兩個問題，包括醫院外判洗床單的流程監察，以及免疫
力較低病人的被服需否分開處理的問題。

香港文匯報訊（記者 文森）韓國中東呼吸綜
合症病情有緩和跡象，食物及衛生局局長高永文
昨日表示，距離韓國確診對上一宗中東呼吸綜合
症個案已經有22日，在連續28日沒有新增個案
後，便可以考慮建議撤銷對韓國的紅色外遊警
示。他又說，當局同時會考慮將現時針對中東呼
吸綜合症的嚴重應變級別降至戒備級別。

旅社劈價促銷 團費平近半

有旅行社近日已劈價促銷韓國團，旅遊業議會
主席胡兆英預計，5天韓國團團費在近兩個月會
維持在1,900元至2,200元的價格，較未有疫情前
大跌6成，但料9月份後團費會回復正常。
康泰旅行社表示，韓國團較以往平近30%至

40%，上周韓國團一推出首日有逾100名市民報
名，反應踴躍。東瀛遊執行董事禤國全亦表示，
若港府本月底撤銷紅色外遊警示，8月將有首爾
團出發，團費會較去年減價一半。

港考慮撤赴韓紅色旅警

香港文匯報訊（記者 文森）協青社聯同太古地產
及慈善團體『IDEA』舉辦的「太想滑翔」計劃，讓
30名熱愛滑板的年輕人發揮創意，聯同企業義工，
利用舊滑板再造、翻新及提升協青社「蒲吧滑板場」
的設施，讓區內年輕人享用更潮、更舒適的練習空
間。
為慶祝全新的蒲吧滑板場正式啟用，協青社蒲吧

昨日特別舉行啟動禮，協青社會長區璟智指，通過不
同文化如街舞、滑板、搖滾樂隊、健身泰拳等，有助
建構平台，讓青年優勢得以發揮，同時為他們注入正
面能量，找到適合自己的發展方向，為社會作出貢
獻，期望新的滑板場可吸引更多青年人參與滑板活
動，發揮潛能，建立自信。
「太想滑翔」協辦機構太古地產公共事務總監林

珩表示，翻新滑板場有助年輕人增加歸屬感，配合協
青社的社區服務計劃，啟發年輕人發揮潛能，從滑板
運動的挑戰、鍛煉中認識自我、建立自信。

香港文匯報訊（實習記者 林嘉敏）一日三餐是生
活的基本所需，但對一些長者來說卻非理所當然。有
機構昨日向200多位長者派飯盒及上門探訪，藉此關
心長者需要。機構負責人表示，長者大多「收收埋
埋」，不願向人透露自己面對的困難，因此要透過定
期上門探訪，方能知道他們真正需要。

余慧銘：防虐長者協家訪了解需要
防止虐待長者協會總幹事余慧銘表示，長者膳心
飯計劃自今年七月起正式開始，計劃對象為65歲以
上、獨居或兩老同住的長者，並藉此向各界提倡關
懷長者的社會風氣。協會昨日聯同六位傑青，先後
到石硤尾的澤安邨及白田邨向200多名長者派發飯
盒。由於長者早前已透過社工的轉介下取得籌號，
因此現場秩序良好，十分鐘已派發完畢。
在推行長者服務上，余慧銘笑言要採用「打游
擊戰」的模式，透過定期到不同地區的屋邨進行
探訪，在閒談之間了解長者所需。她說：「長者

並不貪心，他們大多不懂得或不願意向別人表達
在生活上所遇到的困難，但自己花錢又捨不
得。」

提供適切用品 替楊伯裝電熱水爐
她續指，長者會礙於各種顧慮不願接受新事

物，例如有長者怕電費貴而不願使用電熱水爐，
故在提供適切的用品予長者使用時，也要改變他
們固有的想法。
84歲的楊伯與80歲的太太在澤安邨居住逾10

年，自退休後一直依靠綜緩過活。雖然育有3名子
女，但他們均搬離現址，平日只能靠自己解決生活
所需，所以即使在酷熱的天氣下，電風扇壞掉後都
不願再買，以減少生活開支。楊伯表示，由於家中
沒有安裝電熱水爐，兩老每逢冬天時就只能依靠煲
熱水洗澡，每次都等上20分鐘，倍感辛苦。有見及
此，義工們就在是次探訪時送上電風扇及即場安裝
電熱水爐，楊伯連番道謝。
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■香港青年表演滑板技藝，冀建立自信。 中通社

■30名熱愛滑板的年輕人發揮創意，利用舊滑板再
造練習空間。 協青社供圖

團體夥傑青探長者派膳心飯

■長者膳心飯計劃自今年七月起正式開始，計劃對象
為65歲以上、獨居或兩老同住的長者。 林嘉敏 攝

■義工們向楊伯送上電風扇，並為他即場安裝電熱
水爐。 林嘉敏 攝

警隊招聘日2000人投考
曾「佔中」青年認同警隊理念 頂住朋輩壓力應徵

余鎧均：考慮海外設招募站
警方招募組警司余鎧均昨日表示，今年目標為招聘

190名見習督察及1,320名警察，昨日約有2,100人投考
警隊。針對今年警方特別宣傳海外考生資訊，她指警方
往年都有招聘海外考生，只是今年期望吸引海外大學生
加入警隊，強調並非本地人才不足，本地及海外考生均
不設限額，預告若是次應考反應良好，警隊將考慮在海
外設置招募站。
「佔中」時雖然曾在「佔領區」過夜，但中大物理系
應屆畢業生鄧同學仍決定投身警隊，全因認同警隊理

念。他昨日到警察總部投考見習督察後表示，留守「佔
領區」時曾親眼目睹警民關係轉差，但認為警方其實只
是在盡自己執法的本分，由於自己生性好動，在學時已
考慮日後出路，認為投身警隊適合自己，故昨日到場應
徵。
鄧同學坦言，他決定投考警隊前確有猶豫，與他一

同留守「佔領區」的同輩，在得知其志願後大多表現
反感，日後若成為警隊一分子，將要同時承受來自朋
輩及市民的壓力。不過，鄧同學指，即使備受多方壓
力，仍希望力排眾議，求得一份對得住自己未來的好
工。

文員仔準備3年考見習督察
同樣投考見習督察的陳先生則指，他作為「文員

仔」，過去3年一直有為投身警隊作準備，包括留意警
隊的投考資訊。他又指，去年「佔中」以後，直接影響
市民與警隊的關係，直言今時今日警民關係低落。他認
為警方在清場時使用武力已因應現場環境有所調整，相
信警隊的行動克制恰當。
讀工商管理出身的陳先生表示，今次已是他第二次投

考見習督察，與朋友及家人討論時亦啟發了他的思維，
強調「考與不考，全是個人決定，非外人可左右」。
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因受朋輩壓力而一度猶
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投考這份「對得住自己

未來的好工」。 ■警察總部舉辦夏季「警察招募日2015」，招募督察、警員及輔警。

■曾參與「佔中」的鄧同學
也報考警隊。 郭兆東攝

■文員陳先生過去3年一直有
為投身警隊作準備。

郭兆東攝


